



# Recherche de compagnon.ne.s de route

*Nous sommes un groupe de personnes cherchant à créer un collectif de vie autogéré, paysan, engagé et expérimental, avec des activités culturelles, militantes et sociales, le tout en prenant soin de l'environnement et en lien avec le territoire.*

*Nous cherchons un lieu où nous installer et de nouvelles personnes motivées qui partagent nos valeurs et aimeraient étoffer notre groupe. Nous sommes actuellement six et nous aimerions être au moins huit à nous installer initialement. Voici un petit texte de présentation de notre projet d'installation, si notre vision te parle, on sera ravi.e.s de te partager tout plein d'autres documents pour que tu comprennes mieux l'état d'avancement du projet.*

Bonne lecture !

## **1. Raison d'être:**

Notre collectif crée un lieu de vie alternatif, vivant et résilient dans lequel nous mettons en commun nos moyens et nos énergies afin de faire face (avec entrain) aux enjeux environnementaux et sociaux actuels et à venir.

Ce lieu participatif sans rapport de domination se veut accessible, durable, respectueux du vivant et ouvert sur l'extérieur. Il permettra le partage des savoirs, l'expérimentation et la mise en place d'activités paysannes, militantes, sociales, artisanales, festives et culturelles. Au capitalisme nous préférons le partage, à l'individualisme nous préférons la coopération, à l'exploitation nous préférons la bienveillance et l'entraide.

## **2. Projet d'habitat et de vie collective :**

L'idée est de créer un lieu de vie pour tous.tes quel que soit son champ d'activité, et que chacun.e mette la main à la pâte pour que le lieu fonctionne au mieux.

*Vie collective :*

L'objectif n'est pas seulement de partager des murs mais également l'organisation de la vie quotidienne dans un esprit non hiérarchique, d'autogestion et d'entraide (partage des tâches diverses, repas, moments conviviaux, réflexion d'amélioration du lieu vers plus de

sobriété, activités nourricières, loisirs, etc.). Le second objectif, et pas des moindres, est de profiter de l'énergie collective pour monter des projets en tout genre.

La taille du groupe d'habitant.e.s n'est pas définitive et peut être amenée à changer en fonction de l'arrivée de nouveaux membres ou de départ. Nous imaginons un collectif pouvant monter jusqu'à une vingtaine de personnes sans compter les enfants.

L'organisation collective précise reste à définir mais se fera sans hiérarchie, très probablement autour de réunions régulières, avec des mécanismes de prise de décisions et de résolution de conflit. (lectures inspirantes : *Comment s'organiser ? Manuel pour l'action collective*, Starhawk ; *Les clés de l'habitat participatif*, Audrey Gicquel)

Tout en visant une relocalisation de nos approvisionnements et une partielle autosuffisance alimentaire et énergétique, on souhaite s'intégrer le plus possible dans le tissu du territoire qui nous accueillera, être en bonne entente avec les personnes qui y vivent déjà, et ne pas s'isoler du reste du monde.

Nous avons bien avancé sur la rédaction de notre charte dans laquelle nous détaillons les valeurs qui apparaissent dans notre raison d'être. Cela fait parti des documents que nous pourrons vous transmettre si vous êtes intéressé.e.s. Nous pouvons aussi fournir plus de détails sur toutes nos réflexions autour des aspects évoqués ci-dessous dans les grosse lignes pour expliquer notre dynamique.

#### *Habitat :*

On souhaite que chaque personne du collectif puisse habiter sur le lieu. L'organisation se ferait autour de bâtiments communs couplés avec des espaces individuels (chambre + coin salon, petit coin cuisine, point d'eau, encore à discuter, mais dans l'idée pas trop grand). On veut que l'agencement, la rénovation et l'utilisation des espaces et bâtiments soient pensés dans une logique de sobriété et du plus faible impact environnemental possible. Dans cette dynamique on veut éviter l'artificialisation des sols et privilégier la réutilisation de bâti existant et les habitats légers.

#### *Choix du lieu :*

- Un ou plusieurs bâtiments dont au moins un grand pour les parties communes.
- Du terrain avec au moins 2ha pour du maraichage (plus en fonction des porteuses de projet), un accès pérenne à l'eau, 20 à 40ha de terrain varié pour les moutons (en fermage, sauf si on trouve un truc vraiment pas cher !)
- Vue sur des sommets enneigés en hiver (mais pas enclavé), zone de montagne entre jusqu'à 1000m d'altitude environ
- à maximum 2h (voiture) des monts du Pilat (Doizieux 42)

Zones possibles devant réunir les critères ci-dessus: Isère, Drôme, Haute-Savoie, Savoie, Ain, Haute-Loire, Jura

### *Achat du lieu :*

Pour éviter la spéculation et sortir le lieu de la propriété privée, nous ne souhaitons pas que des individus soient propriétaire du lieu. Le modèle n'est pas définitif mais une des pistes est l'achat par une association qui "emprunte" les fonds à taux zéro auprès de particuliers, avec éventuellement un complément d'emprunt à la banque si besoin.

Puis chaque habitant.e paye une participation financière à l'association, ce qui permet à celle-ci de rembourser ses emprunts et d'apporter des fonds pour des projets collectifs sur le lieu. La participation peut être adaptée aux revenus, en pourcentage par exemple, tout cela reste à discuter. Elle n'est pas modifiée si la personne vient avec son habitat personnel, il est probable qu'une contribution persiste après remboursement des dettes d'achat afin de participer au fonctionnement et à l'entretien du lieu.

### **3. *Projet agricole / paysan :***

Nous souhaitons monter une ferme avec des projets agricoles paysans (professionnels) et vivriers (autoconsommation) autour des valeurs d'entraide, de respect et d'aggradation du vivant et des écosystèmes, de valorisation de la terre et des personnes qui la travaillent.

Une installation en maraîchage en agriculture biologique/MSV/traction animale/agroforesterie est prévue, ainsi qu'un élevage d'agneaux à viande.

Concernant le reste du terrain, nous sommes ouvert.e.s (et même en recherche !) de tout projet agricole répondant à nos valeurs : élevage non intensif, céréales possiblement accompagnées de transformation sur le lieu (paysan.ne boulanger.ère / brasseur.euse / meunier.ère), vergers, etc.

Une des valeurs forte de ce projet agricole est la volonté d'entraide entre professionnel.le.s du territoire afin de permettre à toustes des conditions de vie, de travail et de rémunération décentes.

### **4. *Projet culturel, social et militant :***

#### *Projet culturel :*

Nous souhaitons proposer des activités culturelles. Cela permet de créer du lien avec le territoire, voire de le dynamiser, d'y apporter des débats, des réflexions nouvelles.

Les activités seront fonction des porteur.euse.s de projet, il n'y a pas de fréquence déterminée pour le moment.

Parmi les idées que nous souhaitons mettre en place il y a : concerts, théâtre, jeux de société, conférences, Repair Café...

### *Projet social / accueil :*

Nous souhaitons développer une dynamique sociale en partenariat avec les associations et les différent.e.s acteur.ice.s du territoire autour des questions d'accueil que ce soit de personnes isolées, en situation de précarité ou en perte d'autonomie.

Il y aura également du woofing pour la transmission et l'échange de connaissances.

### *Projet associatif / militant :*

Nous sommes attachés à l'engagement militant dans le domaine des luttes environnementales et sociales. Nous souhaitons avoir un engagement dans ce sens, à travers l'organisation d'actions, de débats ou encore la mise à disposition du lieu pour des associations engagées sur des sujets qui nous touchent.

## **5. Qui sommes-nous ?**

**ANTHO :** 33 ans, accordéoniste autodidacte presque compétant. Mon truc à moi c'est plutôt le maraîchage, même si j'aimerais fort diversifier mes savoirs (paysannerie brasserie, fromagerie, vannerie sauvage, artisanat sur bois etc...). Je suis ouvrier agricole en maraîchage bio depuis 2016 (1 ferme différente chaque année du coup j'ai pu observer et comparer pas mal de manières de faire le boulot !) et j'ai passé un BPREA en 2019. Depuis j'ai plus travaillé comme associé que comme ouvrier. Autant fêtard qu'acharné au travail, mes expériences en collectif ou avec les paysans avec qui j'ai bossé se sont, en général, bien passées tant au niveau du travail que socialement du moment que je ne ressentais pas cette saloperie de liens de subordination propre à cette bonne vieille hiérarchie qui régit encore le faux monde... La musique est très présente dans ma vie, parfois fort, et est importante pour moi. J'écoute surtout du punk, ska, nouvelle scène française, rock, métal, trad, folk tout ça tout ça et je souffre d'une forte intolérance au rap.

**GAËL :** 12 ans, fils d'Anthony. Je suis (plutôt) gentil avec à peu près tout le monde, bien que je sois timide avec les autres enfants, mais bon, ça peut aller. J'aime bien les jeux vidéo, les jeux de société, lire et dessiner des fois. Ma musique préférée, c'est l'électro et un peu le punk aussi. Mon anniv' c'est le 31 décembre. J'ai dit ça à Nathan (mon copain de 6ème) et au début il m'a pas cru. J'aime pas trop les enfants de 4 ou 5 ans mais bon si il y'en a ça me pourrait pas la vie non plus (je ne vais pas les mordre). Ah j'adore l'imaginaire aussi, les monstres surtout, et les trucs gores ! Bon je crois que c'est tout, vous me connaissez à peu près ! Je suis présent un weekend sur 2 et la moitié des vacances, le reste du temps je suis chez ma mère en Ardèche.

**MAÏTE :** 35 ans. J'ai arrêté de dire que je ne savais rien faire de mes 10 doigts en acquérant la compétence d'ostéopathe. J'ai beaucoup d'attrait pour tout ce qui est des relations humaines (médiation, gouvernance...), pour le reste de ce qui est vivant (plantes, animaux, enfants) je suis déjà plus limitée, chacun ses forces et ses faiblesses. J'ai envie de vivre dans un lieu collectif pour faire du lien avec des gens, expérimenter les savoirs (faïences, êtres...), et vivre au quotidien mon engagement commencé avec les associations écolo-humanistes. Et

puis pour bien manger. J'apprécie de bricoler avec le bois et le métal, je ne demande qu'à en apprendre plus. Je kiffe me compliquer la vie pour rendre les choses simples. J'aime le partage, le respect, le confort et l'humour.

**ARTHUR :** 32 ans. Les inégalités sociales et le désastre environnemental présent et à venir me touchent énormément et m'ont poussé à envisager la vie autrement, de façon plus sobre, plus résiliente et débarrassée de toute forme de domination. Créer un collectif de vie est pour moi un grand pas dans cette direction. Le militantisme associatif et politique est important pour moi car la mobilisation sociale me semble également nécessaire pour créer de nouvelles façons de vivre. J'ai une formation de médecin généraliste, je travaille sans excès (peu diraient certain.e.s^^) pour garder du temps pour d'autres activités : expérimenter, aider, apprendre, partager, discuter et découvrir.

**JULIE :** 33 ans et stéphanoise. Je suis une femme médecin généraliste de formation, j'ai attendu 10 ans de finir mes études pour enfin réussir à sortir le nez de mes bouquins et regarder la société en face, ça m'a dépitée, révoltée puis je me suis engagée dans l'associatif où j'ai pu cultiver et faire grandir mon moi militant : les inégalités sociales, la place de la femme, des minorités, de la planète sont des sujets qui me donnent envie de lutter. Je suis originaire d'un village du Pilat à 30 minutes de saint Étienne où on m'apprend depuis toute petite à prendre soin de la nature. J'aime rigoler, manger, cuisiner, randonner, partager, les gens, jardiner, bricoler, danser, apprendre, débattre et chercher des solutions aux freins qui me bloquent dans mes projets! J'ai découvert que j'aime être engagée aussi! J'aimerais me former à plein de chose dont la communication non violente, la sociologie et tout ce que vous pourrez m'apprendre !

**CHLOE:** 32 ans bientôt et toutes mes dents (oui oui, même les dents de sagesse). Lyonnaise de naissance, mais campagnarde depuis toujours, passionnée par les chevaux depuis plus de vingt ans et par les animaux de manière générale, j'ai fait de cette passion mon cœur de métier en devenant éleveuse. Pour l'instant en tant qu'agent de remplacement sur les fermes qui en ont besoin, mais bientôt dans ce projet plus complet que nous portons avec entrain !

Mon militantisme est rarement en manif mais plutôt dans les petites choses du quotidien en essayant d'orienter les habitudes alimentaires de mes proches vers le « mieux manger » : plus éthique, plus responsable, local, sous label de qualité et/ou bio en portant l'espoir secret qu'un jour on se souciera sincèrement plus de la nature et de notre santé que des billets fictifs présents sur notre compte en banque.

Je suis aussi engagée auprès de la cause LGBTQIA+ et sur la place des femmes dans le milieu agricole.

D'une nature curieuse et positive, je suis aussi une touche à tout, une bricoleuse maladroite, une grande lectrice et une future écrivaine (le jour où j'aurai le courage d'écrire toutes les histoires rangées dans un coin de mon cerveau). J'adore jouer, que ce soit aux cartes, aux jeux de société ou aux jeux-vidéos.

**DAVID:** 33 ans. J'ai grandi dans le massif vosgien où j'ai toujours aimé vadrouiller entre forêts et montagnes. J'ai fait des études en biologie de l'évolution et sciences de l'environnement mais j'ai peu travaillé dans ce domaine, aimant trop être dehors pour rester enfermé dans un bureau.

Depuis plusieurs années, je m'intéresse à la permaculture et au maraîchage, je me suis d'abord formé via du wwoofing et des livres, et j'ai passé un bprea en maraîchage bio l'an passé. Je suis nomade depuis quelques années, j'alterne entre des petits périples à pied et à vélo et du wwoofing ou autre volontariat.

Au niveau de mon caractère, je suis une personne plutôt calme, un peu solitaire et timide, je peux mettre un peu de temps à m'ouvrir mais une fois que je suis en confiance avec les gens, j'aime beaucoup partager.

J'aime pratiquer des sports d'endurance et d'extérieur, particulièrement le trail, le vélo et la rando. Je pratique aussi le yoga et la méditation, j'aime bien lire et jouer de la guitare/chanter quand j'ai le temps et l'inspiration.

## ***6. Contacts :***

Contactez-nous nombreux.ses ! On a hâte de discuter avec vous ! Envoyez-nous un petit mail avec votre présentation, votre vision du projet, toussa toussa sur notre adresse commune : [antholodon@tutanota.com](mailto:antholodon@tutanota.com)

Julie, Maité, Arthur, Anthony, Gaël, David et Chloé !